



BDG zeichnet österreichischen Höhenbergsteiger aus

Ehrenpreis für Georg Kronthaler

(ddp direct) Der Bund deutscher Grabsteinhersteller (BDG) setzt sich seit Jahren für den Erhalt der Friedhofskultur ein. Erstmals wird ein Ehrenpreis für herausragende Leistung verliehen. Der österreichische Höhenbergsteiger Georg Kronthaler wird geehrt für die Bergung seines toten Bruders Markus Kronthaler vom Gipfel des Broad Peak (8048m), um ihm eine würdevolle letzte Ruhestätte zu ermöglichen.

Nie zuvor ist es in der Expeditionsgeschichte gelungen, einen verstorbenen Bergsteiger vom Gipfel eines Achttausenders zu bergen. Sein Bruder Markus Kronthaler ist am 08.07.2006 am Broad Peak (8048m) nach erfolgreicher Besteigung des Gipfels auf dem Rückweg kurz unterhalb des Hauptgipfels an Erschöpfung gestorben. Obwohl seine Bergkameraden alles versucht haben, ihm irgendwie zu helfen, kam jegliche Hilfe zu spät. Markus Kronthaler lag verstorben völlig frei auf über 8000 m Höhe. Leider ist es auch als sicher anzusehen, dass der verstorbene Markus Kronthaler von anderen Bergsteigern fotografiert wurde und dass Fotos des Toten im Internet gezeigt wurden. Zudem kommt es häufig vor, dass verstorbene Bergsteiger, wenn sie ?günstig? liegen, über den Grat in die Tiefe geworfen werden, damit sie aus dem Blickfeld anderer Bergsteiger verschwinden. Diese Vorstellung konnten Georg Kronthaler und seine Familie nicht akzeptieren. Daher war es Georg Kronthalers größtes Anliegen, seinem verstorbenen Bruder eine würdevolle letzte Ruhestätte am Friedhof Kufstein zu ermöglichen.

Schließlich brach Georg Kronthaler am 17. Juni 2007 mit einem siebenköpfigen Team zur Bergung der Leiche zum Broad Peak auf. Im Laufe der Expedition wurde in Urdukas eine Gedenktafel angebracht. Trotz schwieriger Witterungsverhältnisse gelang es dem Team von Georg Kronthaler am 20. Juli 2007, mit maßgeblicher Hilfe von pakistanischen Helfern, die Leiche Markus Kronthalers zu bergen, was die bisher höchste Bergung eines Leichnams war. Anfang August 2007 wurde Markus Kronthaler nach Österreich überführt, eingäschert und in Kufstein am Friedhof würdig bestattet. Nach dieser Expedition gründete Georg Kronthaler die Markus Kronthaler Mountain Rescue Foundation mit dem Ziel, in Pakistan eine Bergrettung aufzubauen.

Den Rahmen für die Verleihung des BDG-Ehrenpreises gibt die Friedhofswalter/innen-Tagung der Evangelischen Landeskirche Bayerns Anfang April in Rothenburg o.d. Tauber. Die Laudatio wird von Alexander Hanel (stellvertr. Vorstand des BDG) gehalten, der die beeindruckende Biographie im Rahmen eines Vortrags von Herrn Georg Kronthaler während eines Kongresses Ende vergangenes Jahres kennenlernen durfte. Überreicht wird der dotierte Ehrenpreis vom BDG Präsidenten Klaus Thanheiser.

Shortlink zu dieser Pressemitteilung:
<http://shortpr.com/3nuc80>

Permanentlink zu dieser Pressemitteilung:
<http://www.themenportal.de/sozialpolitik/bdg-zeichnet-oesterreichischen-hoehenbergsteiger-aus-12893>

Pressekontakt

Bund deutscher Grabsteinhersteller (BDG)

Herr Alexander Hanel
Brunnenstr. 32
65835 Liederbach/Taunus

info@bdg-stein.de

Firmenkontakt

Bund deutscher Grabsteinhersteller (BDG)

Herr Alexander Hanel
Brunnenstr. 32
65835 Liederbach/Taunus

bdg-stein.de
info@bdg-stein.de

Der BDG setzt sich seit Jahren für den Erhalt der Friedhofskultur ein. Beispielsweise wurde auch ein Forschungsprojekt "Friedhof der Zukunft" mit der Hochschule Ansbach initiiert. Wir unterstützen Friedhofsverwaltungen bei der Neuanlegung von Friedhofsabteilungen und konzipieren zeitgemäße Trauerstellen auf Friedhöfen. Erstmals wird ein Ehrenpreis für herausragende Leistung verliehen.